115 SESION DE LA COMISION NACIONAL REALIZADA EL MARTES 8 DE JUNIO DE 1971

Reunidos en la Sala de Sesiones de la Benemérita Sociedad Fun dadores de la Independencia, Vencedores el 2 de Mayo de 1866 y Defensores Calificados de la Patria, el día martes 8 de Junio de mil novecientos setentiuno, los miembros de la Comisión Nacional del Ses quicentenario de la Independencia del Perú, bajo la presidencia del Señor General Juan Mendoza Rodríguez, actuando como Secretario de Actas el Secretario General Dr. Gustavo Pons Muzzo, se abrió la sesión siendo las 5 : 30 p. m.

Concurrieron los siguientes señores: Gral. de Div. Juan Mendoza Rodríguez, Gral. Luis Vignes R., señor José M. Fernández Pinillos, Dr. Alberto Tauro del Pino, Dr. Luis Ullos Sánchez, Revdo. Padre Armando Nieto Vélez, Dra. Ella unbar Temple, General Felipe de la Barra, Dr. José A. de la Puente Candamo, Dr. Gustavo Pons Muzzo, Dr. Félix Denegri Luna, Dr. Estuardo Núñez Hague, Dr. Guillermo Durand Florez, Dr. Guillermo Lohmann Villena, y Dr. Tomás Catanzaro. No asistieron el Dr. Augusto Tamayo Vargas por viaje y el Capitán de Navío Julio J. Elías.

Se leyó el acta de la sesión anterior, la misma que fue aprobada sin observaciones.

Se dió cuenta de las siguientes comunicaciones:

DEL CORONEL SECRETARIO GENERAL DEL MINISTERIO DE GUERRA, para que la Comisión Nacional remita al Despacho del señor Ministro un proyecto de Ley declarando Próceres de la Independencia a los mértires de Concepción Paulino Monge y Bonifacia Pando. Pasó a infórme de la Dra. Ella Dunbar Temple y del Dr. Guillermo Durand Florez.

DE TALIERES CECIL, solicitando un aumento del 10% sobre el presupuesto aprobado por aumento del precio del papel. A informe de los Dres. Denegri y Tauro del Pino.

DEL PREFECTO DE TACNA Y PRESIDENTE DEL COMITE DEPARTAMENTAL DEL SESQUICENTENARIO, invitando al Presidente de la Comisión Nacional a la celebración del 160 aniversario del Primer Grito de Independencia por Francisco de Zela, el 20 del pte., así como a cuatro historia dores de la Comisión Nacional para que participen en un evento histórico del 17 al 20 del pte. Se acordó contestar que por las recargadas labores en la Comisión Nacional no era posible asistir a esta con memoración; ofreciendo hacerlo cuando se inaugure en el próximo semestre el monumento a Zela ofrecido por la Comisión Nacional.

DEL SEÑOR EMBAJADOR DE ALEMANIA, invitando al Presidente dela Comisión Nacional y miembros de la misma a la exposición de dibujos y pinturas de Juan Rugendas en el Museo de Arte el próximo 9 del pte.

DEL PLESIDENTE DE LA ACADEMIA PARAGUAYA DE LA HISTORIA Dr. Julio C. Chévez, solicitando que la Comisión Nacional amplée la invi-

posible por cuanto el Reglamento del Congreso ya estaba aprobado. Del mismo Señor Presidente, anunciando su venida al Congreso de Historia con el Académico Dr. Antonio Ramos.

DEL MINISTRO DE MARINA VICE-ALMIRANTE FERNANDO ELIAS APARICIO por la que anuncia que su despacho no puede autorizar el viaje pormar, en balsa, de Mollendo al Callao, en celebración del Sesquicentenario, pero que tampoco puede impedirlo.

DEL PRESIDENTE DEL CLUB DEPARTAMENTAL TACNA, comunicando que el Club de su Presidencia ha acordado celebrar sesión solemne el día 23 de Julio en homenaje a Francisco Antonio de Zela y Enrique Paillardelle.

DEL PRESIDENTE DE LA BENEMERITA SOCIEDAD FUNDADORES DE LA INDE PENDENCIA solicitando el patrocinio de la Comisión Nacional para que el Trite. Crl. Silvestre de la Cuadra, que se destacó en la gesta emancipadora del Norte del Perú, sea declarado Prócer.

A continuación se dió lectura al informe de la Comisión integrada por la Dra. Ella Dunbar Temple y los Dres. Estuardo Núñez H.-y Guillermo Lohmann Villena, encargada de dictaminar sobre los trabajos presentados al concurso nacional para historiadores, escritores y profesores universitarios.

Después de examinar los 5 trabajos presentados con los seudónimos ERASMO DE ROTERDAM, GARCI-LASO, ESFERIOPHYLO CEPHALICO, NU-MANCIA y TULURIM, recomienda otorgar el primer premio, repartido en partes iguales, a los trabajos presentados con los seudónimos HEPERIOPHYLO CEPHAFICO y TULURIM, debiendo ser publicados sus trabajos de acuerdo a las bases. Asimismo, recomienda premiar con una Mención de Honor y la publicación del mismo al trabajo presentado con el seudónimo ERASMO DE ROTERDAM, Después de discutido el informe la Comisión Nacional lo aprobó por unanimidad. Abiertos los sobres resultaron ser los ganadores del primer premio, el Sr. José Ignacio López Soria y la Sra. María Luisa Rivara de Tuesta y de la Mención de Honor, el Sr. Salvador Rodríguez Amésquita. A propuesta del Sr. Presidente se otorga por unanimidad un voto de aplauso a los miembros de la Comisión.

Luego el señor Presidente informa de la celebración del Sesquicentenario de Punchauca, ceremonia a la que asistieron los señores Embajadores de España y de Argentina y que tuvo un lucido éxito por la brillantez del discurso de orden preparado por el Dromás Catanzaro y por la colaboración prestada por el Banco de Crédito. Se acordó igualmente cursar un oficio de agradecimiento al mencionado Banco por la colaboración prestada.

Informó que lamentablemente por duelo familiar el Dr. Catanzaro no pudo leer su discurso, hebiéndolo leido en su lugar el Teniente Coronel Abel Carrera Naranjo. Felicitó al Dr. Catanzaro ennombre de la Comisión Nacional por su importante discurso, felicitación a la que se adhirieron en forma particular la Dra. Ella Dunbar Temple y el Dr. Lohmann Villena, quien le reitera su condolencia. El Dr. Catanzaro agradece la felicitación si como tembién las ex-

presiones de condolencia recibidas con motivo del fallecimiento de su señor hermano. Hizo presente al Señor General Juan Mendoza R. la especial satisfacción sentida por él y todos los miembros de la Comisión Nacional, por haber salvado del accidente sufrido: a su re greso de Jaén junto con el Padre Armando Nieto Vélez, que felizmente no tuvo mayores consecuencias. Los miembros de la Comisión Nacional manifiestan al Sr. Presidente su gran satisfacción y lo felicitan.

A continuación el General Mendoza informa de la celebración del Sesquicentenario de la Provincia de Jaén, celebrada el día 4 de Junio, con paseo de antorchas en la víspera, y Misa de Campaña, desfile y develación de la placa conmemorativa ofrecida por la Comisión Nacional el día 4, así como el fesfile escolar. Luego en la Municipalidad se realizó la Se sión Solemne en la que hizo uso de la palabra a nombre de la Comisión Nacional el Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez. Los miembros de la Comisión Nacional expontáneamente otorgan un caluroso voto de aplauso al General Juan Mendoza y al Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez.

Luego por indicación de la Presidencia, se pasó a considerar las primeras ceremonias que se realizarán en el mes de Julio de acuerdo al Programa Oficial aprobado. Se acordó que cada institución a cuyo cargo estuviera la ceremonia debía de enviar, previamente a la Comisión Nacional, su programa elaborado, para conocerlo y aprobarlo. Se acordó que el programa de la ceremonia del 15 de Julio en el Panteón de los Próceres lo hiciera el CEHMP. las de los días 17 y 18, la Casa de la Cultura o Instituto Nacional de Cultura; la de inauguración de las obras en el Museo Nacional de Historia y en el Antropológico, la Comisión Nacional; la del día 24, Concurso de Bandas, la Comisión Nacional; la del 24, Ballet, la Casa de la Cultura.

Finalmente, el Presidente informó que el día jueves 10 a las 5 de la tarde lo recibiría el Señor Ministro de Economía y Finanzas para reafirmarle la solicitud de ampliación del Presupuesto de la Comisión Nacional. Informó que en esos momentos se estaba reuniendo la Comisión Técnica Dictaminadora del Concurso a Túpac Amaru, y que en la sesión del próximo martes 15 se vería el dictamen presentado para dar el veredicto final en el concurso, así como también se designaría al nuevo Director del Comité del V Congreso de Historia de América, por haber presentado renuncia irrevocable a ese cargo, lo que lamentó muchísimo, así como los demás miembros de la Comisión Nacional acordándose otorgar al Dr. Miró Quesada un voto de reconocimiento y aplauso por los importantes servicios prestados en el tiempo que fue Director del Comité Organizador del V Congreso Internacional de Historia de América.

No habiendo más que tratar el Presidente levanto la sosión citando para el próximo martes a las 4.30 p.m.

1-